



事務所：長野県伊那市西町 5016-2 電話 0265(76)5858 例会日：毎週火曜日 例会場：海老屋料理店 0265(72)2158
 会長：市川修次 副会長：唐澤 稔 幹事：宮下 健 公共イメージ向上委員長：加藤 篤



世界に希望を生み出そう

2023-2024 国際ロータリーのテーマ

世界に希望を生み出そう

2023-2024 RI会長
 ゴードン R.
 マッキナリー
 <スコットランド、
 ウェストロージアン>



第1675回例会 令和5年10月10日(火)

■ 点 鐘

12:30

■ ソング

それこそロータリー

平澤理ソングリーダー



■ ゲスト・ビジター紹介

・米山奨学生 アミン, エムディアル 様



■ 会長談話

市川修次会長



昨日 10 月 9 日は「スポーツの日」でした。以前の「体育の日」という事を知らない人が多くなってきたようです。ラグビーのワールドカップでは、期待してはいたのですが残念ながら一次リーグで敗退してしまいました。中国での「広州アジアスポーツ大会」は、一昨日まで開催されまして、日本の金メダル数は前回大会より 3 割減の 52 個であったという事で中国の 4 分の 1、総数では中国、韓国について 3 番目という結果に終わり、中国の強さが目立つ一方で日本の衰退が目立つ大会で終わりました。

スポーツの強さと経済の強さは関連性が高いと言われていますが、先日の日経新聞では、「円の実力は過去最低」と題して 1 ドル 360 円であった固定相場制当時より、相対的に円の価値が割安になったとの記事が出ていました。又、同じ頃三菱自動車が中国市場から撤退するというニュースも流れまして、日本の自動車メーカーは EV に力を入れる中国市場では苦戦しているというのと同時に、電気自動車メーカーではテスラに次いで世界 2 位の中国の BYD という企業が、298 万円の低価格で EV を日本市場に投入するという記事も載りまして、日本の牙城であった自動車産業までもが中国に押されてきているように思います。脱炭素の動きでは太陽光発電パネルや風力発電機、電気自動車の電池の多くを中国企業が握っており、今後石油ショックのような出来事が環境関連事業でおきれば、石油危機以上の影響が心配されるとの見方も出ています。

アジア大会のサッカーの試合で、北朝鮮の選手が日本の選手に対して荒っぽい行為を行った試合がありましたが、特に印象的であったのが、日本のスタッフに対して飲み物を奪ったあげくに手を振り上げたシーンがありました。その時に日本人のスタッフは首をすくめて避けようとしていましたが、その姿は「いじめられる立場の日本」を象徴しているような出来事であったと思っています。あの水を奪った選手は 20 歳の選手で「日本は 100 年来の敵」としての教育を受けていたとの事ですが、女子サッカーでは日本の国歌斉唱

の時にブーイングが起こって騒然としていたとの事で、非常に複雑な想いでアジア大会を見ていました。何か東京電力の原発の処理水放出に対して、一方的に汚染水として叩く出来事と同じように見えます。

作家の山岡荘八は「小説太平洋戦争」の中で、勝者である連合国側の一方的な「侵略国日本」という教育を刷り込まれてしまった事に対して、真相は決してそうではないんだという事を言っています。その歴史のもやもやとした部分を日本人は明確にしない限り、いつまでも日本人は加害者としての罪悪感を持ち続け、サッカーの試合のあのスタッフのような首をすくめる姿が続くのではないかと私は思います。

■ 入会式

・小川貴子会員の紹介と歓迎の言葉 市川修次会長

紹介者の肥沼さんが欠席されていますので、代って私から紹介させていただきます。又、併せて歓迎の挨拶をさせていただきます。新しく入会されました方は小川貴子さんです。肥沼さんの定年退職に伴いまして、新しく丸紅伊那みらいでんき株式会社の代表取締役役に就任され、今回入会して頂きました。東京都のご出身で普段でも東京と伊那を行き来する生活と伺っています。以前、丸紅みらいでんきの森田さんであったと思いますが、私共に入会して頂いた頃に小川さんも2年ほど伊那に居られ、伊那は初めてではないという事です。又、信州大学をご卒業されていますので長野県にも大変縁のある方です。宜しくお願ひいたします。

尚、肥沼さんは会社を離れ京都に居る事が多くなると伺っておりますが、伊那に家もあるので、当クラブには今後も在籍して頂けるという事で併せて紹介させていただきます。

小川さんには今回ご入会頂きましてありがとうございます。私共、伊那中央 RC は大変親しみやすい会員の集まりだと思っています。先ほども紹介の中で話をさせて頂きましたが、普段は東京と伊那とを行き来する生活が多いと伺いました。ロータリークラブを地域へ親しむひとつの機会と捉えて、例会や行事に出来るだけ出席してクラブを活用して頂ければと思います。女性会員は小川さんに入って頂きまして3名という事になりますが、女性会員の入会にも尽力頂ければと思います。

・小川貴子会員ご挨拶



こんにちは。丸紅みらいでんき株式会社の小川と申します。

肥沼さんの後任として、引継ぎをしましたが、会社としてもロータリークラブ活動を継続していくことになりましたので、よろしくお願ひします。紹介にもありました通り丸紅株式会社でも業務をしておりますので、東京と伊那を行き来することになると思います。今朝も7時過ぎの高速バスにバスタ新宿から乗って参加させていただきました。若輩者ではありますが、ロータリークラブの活動を通してお付き合いいただきますようお願いいたします。

会社の方の仕事では信州大学出身という事もあり、伊那の方に配属されましたが学生時代は上田に居りました。2018年から2年間伊那で勤務をしていましたので、多少土地勘もある方だと思います。井上会員にもお声掛けいただきましたが、楽しく活動していきたいと思っておりますので、よろしくお願ひします。街中에서도見かけるかもしれませんが、ぜひお声をかけてください。

・襟章・バナー・四つのテスト等の授与 市川修次会長



・所属委員会は「出席委員会」「会員増強・プログラム委員会」



■ 米山奨学金の支給

・米山奨学生アミンさんへ市川会長より、ロータリー米山記念奨学会「10月分奨学金」が手渡されました。



■ ニコニコボックス

◆市川修次 小川貴子さん、入会して頂きましてありがとうございます。宜しくお願い致します。
アミンさん、本日は卓話を宜しくお願い致します。

◆宮下健 小川貴子さん、入会おめでとうございます！
アミンさん本日の卓話、宜しくお願い致します。
先日、矢野さんから 20センチ程の「アオギリ三世」を頂戴しました。春先、庭に植替えしたいと思います。戦時中には様々な用途で日本人の暮らしを支える樹木だったそうです。アオギリに習い人々の暮らしを守る「安心・安全・堅実」な建築鉄骨を提供し続けよう！と改めて感じた次第です。

■ 幹事報告 宮下健幹事 幹事報告は別紙をご覧ください。



■ 委員会報告

・10月7日（土）地区インターアクト委員会・顧問教師連絡会の報告 井上修地区インターアクト委員



令和5年10月7日に行われました。議事は独自研修の実情確認。実施したものは、IACのサイトに桑澤パストガバナーがアップされていて、随時報告が上がってくると良いですねという事でした。

加えて桑澤パストガバナーより、ポリオを何故根絶しなければならないかの説明。
ポリオ5種混合 生後2ヶ月から接種を推奨している。今までの四種混合ワクチン(ジフテリア菌・破傷風菌の毒素を無毒化したもの〔トキソイド〕と、百日咳菌の抗原を混合したワクチン)、不活化ポリオを加えたワクチンに、更にヘモフィルスインフルエンザ菌b型(Hib)の抗原成分を加えた5種混合ワクチンです。

日本はポリオで100億円のワクチン費用。皆の供出した金額は感染のある国は元より、予防のワクチンの費用もみている。根絶されれば4種混合になり、その費用が無くなる。との事です。



■ 出席報告 会員数45名 出席免除会員5名 長欠会員1名 本日出席者18名 事前メイク4名
出席率56.41% 前回出席率 修正なし

■ クラブフォーラム

「米山記念奨学委員会」

・委員長あいさつ 三澤俊明米山奨学委員長



去る10月6日にアミンさんと二人で諏訪RCへ卓話訪問に行つて参りました。私もアミンさんも大変緊張しました。

本日はホームですから、アミンさんにはリラックスして頂いて卓話をお願いしたいと思います。

・卓話「バングラデシュの紹介」と「大学での研究について」 米山奨学生 アミン, エムディアル 様 【アミンさんの卓話から抜粋】

- ① バングラデシュには「夏・雨期・秋・晩秋・冬・春」と6つの季節がある。
- ② バングラデシュの国旗が緑地に赤丸であることは親日の証である。
- ③ ジャックフルーツ・マンゴー・ライチ・パイナップルなどフルーツが豊富である。
- ④ トラヤワニがその辺に普通にいらしい。
- ⑤ 2億人近くいる国民の約9割がイスラム教徒である。
- ⑥ 信州大学の博士課程では鶏のホルモンに関する難しい研究をしている。



・謝辞 市川修次会長

アミンさん卓話ありがとうございました。三澤委員長の話にもありましたように、私ももう少し研究されている話を聞かせて頂ければと思いました。昨年4月にこちらに来られたという事ですが、大変日本語も上手で関心いたしました。今後機会があれば研究の事も話をして頂ければと思います。これからも例会に出来るだけ出席して頂きまして、会員と懇親を深めて頂ければと思います。今後とも勉強にも励んで頂ければと思います。本日はありがとうございました。



・委員長卓話 三澤俊明米山奨学委員長

アミンさんにはもう少し自分の研究の話聞かせて欲しかったのですが、恐らく専門すぎて私たちに理解してもらうように説明する術がなかったようですね。次回に期待します。

その他の話では国民の9割がイスラム教徒といったのも凄いですね。最近、日本への就業が増えているインドネシアの皆さんもイスラム教徒ですから、多文化共生と言った意味でも私達も積極的にイスラム教の教義を勉強した方が良くと思います。

さて、諏訪RCでは世話クラブになりたくても、近くに留学生が常に在籍しているような大学が無くて、奨学金の寄付を募るのも一苦労なようです。その点からすれば私達には信州大学が近くにあるので、当然米山奨学生に選ばれるためには本人の努力も必要なものの、支援すべき留学生には事欠かないかと思ひます。

お配りした豆辞典にも書いてありますが、米山奨学生は卒業後に米山学友となり、日本のために貢献してくれています。

ですからどうか皆さんも積極的な米山奨学金の寄付をよろしくお願ひいたします。



■ 点 鐘

13:30

次回例会

10月17日(火) 点鐘/10:00 場所/海老屋料理店

- ・折井正明ガバナー公式訪問
- ・例会終了後：理事会